

DIARIO

DE PALMA



del juéves 6 de

febrero de 1812.

Santa Dorotea vírgen.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	11 grad.	28 p. 1 l.	S. sereno.
12 del dia.	11½ grad.	28 p. 1 l.	O. idem.
5 de la tarde.	11½ grad.	28 p. 1 l.	Idem nubecillas.

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 10 de noviembre.

Teniendo desprovistos sus arsenales la Rusia, solicitó del comercio de Riga y Revel cantidad de armas, municiones y otros objetos necesarios para el armamento de los numerosos cuerpos de tropas, que de todo el imperio se reunian en las fronteras. Los comerciantes rusos se dirigieron á sus correspondientes de Inglaterra, de cuyo pais no pudiendo extraerse tales artículos sin permiso del gobierno, envió este con una libertad, digna de la gran nacion que representa, los mismos objetos de que deseaba proveerse la Rusia clandestinamente, á Riga, á donde llegaron el mes de julio en varios transportes, baxo la escolta de un buque de guerra. Admitir estos cargamentos hubiera sido de parte del gabinete de Petersburgo una especie de declaracion de guerra á la Francia: así que no se determinó, devolviéndolos, sin que por eso los oficiales ingleses hubiesen dexado de recibir toda especie de agasajos.

Algo ha podido comprometer á la Rusia esta conducta del gobierno inglés ; pero debe acabarse el tiempo de las contemplaciones.

El mariscal de campo D. Francisco Montalbo ha publicado en la Habana un proyecto de suscripción para sostener la guerra de la península. Propone que todos los habitantes de América con algunas conveniencias contribuyan con 9 duros al mes ; y calculando que el número de aquellos suba á 3000, se hallaria con que mantener otros tantos guerreros en España. El plan contiene algunos pormenores sobre la recolección de las suscripciones, y la seguridad de la inversion de los fondos. — El 7 á las nueve ménos cuarto ha aparecido un meteoro brillantísimo, que corrió por cima de las nubes un espacio de 60 grados en un tercio de minuto, desapareciendo por el N. E. Su diámetro seria como la sexta parte de un grado, su masa compacta, su luz densa, y de un color que tiraba á celeste.

En una carta de Francfort de 12 del pasado se dice que las tropas de la Confederacion del Rhin, incluso el contingente de Hesse-Cassel, cuya total fuerza será de 60 á 7000 hombres, han recibido órden de estar prontas á marchar. Presúmese que irán á España en reemplazo de las tropas francesas que hay allí.

Los franceses habian proyectado en la India atacar á Mozambique, plaza muy fuerte, pero sin guarnición en la actualidad; felizmente el apresamiento de sus fragatas Fama y Nereida, á fin de mayo en Madagascar, ha asegurado aquella colonia.

Idem 29. La primera division de la escuadra francesa del Escalda ha subido hasta Amberes, debiendo seguirla en breve las demás. No obstante, la nuestra de observacion está lista en las Danas, vigilando constantemente, por si amaga dar la vela.

En fecha del 2 escribe de Copenhague una persona recién llegada de Riga, que los rusos seguian fortificando las ciudades fronterizas, y que habian reclutado 2500 hombres para apoyar el sistema de independendencia mercantil que se proponen.

{Redactor general}

ESPAÑA.

Valencia de Alcántara 30 de noviembre.

Este ejército, que solo habia recibido en el corriente año media paga el mes de mayo, por cuenta del de noviembre anterior, ha mostrado la mayor satisfaccion por el corto socorro que se le ha

dadó últimamente con 5000 rs. remitidos por el gobierno ; los que se han distribuido con una equidad admirable , y que debe servir de modelo. La tesorería del ejército ha publicado la cuenta exâctísima de esta distribución , que , aunque tan módica , ha parecido mayor , por estar exenta de todo agravio. El intendente del ejército ha propuesto al general en xefe publicar cada mes un estado claro y comprehensible de las operaciones de la tesorería, á fin de que los interesados puedan juzgar si se les perjudica. Este sistema , tan útil al particular como al empleado que asegura su opinion , es digno de un gobierno liberal y justo, y debiera adoptarse generalmente.

Santiago 4 de diciembre.

El 23 del pasado se hallaba el célebre Longá en San Vicente de Aranzo , 6 leguas de Santander , con 2000 infantes , y á media legua 400 caballos , con órden del general Mendizabal para permanecer allí hasta su aviso. El Herrero (*Arranco*) estaba en Cál-das. Dícese que el 26 habia en Arce 600 hombres de muestras tropas.

Idem 8. Han llegado 4000 cartuchos de fusiles , regalo del gobierno británico á las valientes alarmas de esta ciudad , habiendo ofrecido mas abundantes auxilios , á proporcion de los esfuerzos que se hagan contra el enemigo. (*Idem.*)

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ibiza en 2 dias , el patron Gabriel Barcanera, valenciano, laud Sto. Christo , con 2 pasajeros , higos, y cacao.

De Alicante en 6 dias , el patron Cayetano Mas, catalan, laud las Almas , con vino y avellanas.

De Peñíscola en 7 dias , el patron Agustin Ugel , valenciano, laud S. Antonio , con 3 pasajeros , vino y aguardiente.

De Vilanova en 9 dias , el patron Matéo Catalá , mallorquin, laud San Joseph , con 2 pasajeros y diferentes géneros.

De *Idem* en 2 dias , el patron Antonio Coll , mallorquin, za-beque Santo Christo de Santa Cruz , con 9 pasajeros , aceyte y la correspondencia.

Dieta. Trigo á 47 1/2 ds. la varchilla , en el almacén de Sto. Domingo , y durará hoy y mañana.

Trecenario que continúa hoy á las cinco de la tarde en la iglesia de Montesion, y predicará el R. P. D. Francisco Arola, clérigo regular Teatino de la casa de Barcelona.

Alquileres. El que quiera alquilar unos entresuelos en un buen parage y cerca del muelle, acuda á casa del relojero Don Juan Matz, en el Borne, que darán razon.

En la calle de la Quartereta del Rey está para alquilar una algorfa núm. 28: el que quiera habitarla podrá verse con la persona que vive en ella.

Aviso Teatral.

Niso, que es actor del teatro de esta noble, y leal ciudad, para el seis del mes presente en que destinado está su Beneficio, promete una funcion presentar que será como se sigue.

La orquesta principiará con una gran *Sinfonia*:

á esta, luego seguirá el drama nuevo en tres actos que por título tendrá:

las Lágrimas de una Viuda no se deben creer jamas:

concluida la comedia,

la Ridaura cantará, acompañada de Blanco,

y otro compañero mas,

aquella gran tonadilla

muy acreditada ya,

Y pues que todo queda ya advertido concorra á verlo Pueblo tan lucido.

que es; *el Marido indiscreto* y despues se baylará el bayle tan celebrado, una vez visto no mas, del salto *del Pozo*: y luego la funcion concluirá con el alegre saynete de *el Máximo Sacristan*, y *chasco de los Cesteros*.

Si es que consigue agradar dicho conjunto de piezas, el Actor no quiere mas, pues en ello recompensa sus trabajos, y su afan.

Se olvidaba de advertir el que la entrada será á tres reales de vellon, y que se principiará á las seis y media en punto no hay que advertir nada mas.

MALLORCA:

En la imprenta de Brasi, calle de Can-sa-vellá.